

急に寒くなってお庭の柿や桜の葉も大急ぎで色づきはらはちりはじめました。柿の葉は腐葉土にします。桜の葉っぱは、かめさんの冬眠のお布団にします。分類して子ども達が集めてくれています。子どもたちは元気いっぱい！秋を感じながらお散歩も楽しんでいきます。お庭の甘い柿をきりん組さん達がひとつひとつ収穫してくれました。渋柿は干し柿にしています。一人一人チューリップの球根も植えました。ヒヤシンスの球根は水栽培にして観察をします。秋の終わりから冬のはじめへと少しずつ季節が移り変わっていきます。2学期も残り少なくなりました。うがい手洗いをしっかり行い、体調に気を配りながら、元気に楽しくすごしていきましょう。



チューリップの球根



こんなに柿が収穫できたよ。



バナナの干し柿



柿の葉 桜の葉  
みりゃくのどうする???



公園で



賀茂川



お庭で

## おやこであそぼう

### 1日 ことり組うさぎ組おやこであそぼう

ことり組さんうさぎ組さん 親子で集合！さあ、朝の会を始めましょう。

「はっはっはっはじめまして」を親子で楽しみながら仲良しさんの輪が広がりました。大きな輪ができたところで、親子ふれあい遊びをしました。おうちの方のお膝の上にちょこんと座って嬉しい嬉しい子どもたち！ ◆♪◆\*…\* ◆♪◆\*♪おすわりや～すいすどっせ♪・♪バスに乗ってGoGo♪ ◆♪◆\*…\* ◆♪◆\* 等 体がほぐれたところでいよいよ親子で運動遊び！ペンギンさんになったり ロケットになったりおうちの方大奮闘！！ひとつひとつの運動をクリア！して、シールを集めていきます。親子で体をいっぱい動かしてさわやかな汗をかきました。 子ども達はおうちの方とのふれあいがとっても嬉しいものです。 おうちでも是非楽しんでくださいね。



## おもちつき 8日

コロナ以外にも感染状況心配はあるものの随分落ち着いてきつつあります。そこで、寒くなる前に、子ども達におもちつきの体験をと、PTAでは、おもちつきを計画してくださいました。昨年度作ってくださった絵本を読んでいただき準備万端の子ども達。蒸しあがったもち米が到着。ぺったんぺったんお父さん達がつき、続いて子ども達がぺったんぺったん！つきました。おもちつきを楽しみに、前もって杵を持つ練習をしたり、気持ちの準備をしていた子ども達。みんなの「よいしょよいしょ」応援の掛け声にも熱が入ります。もち米がおもちに変身していく様子に感激！ことりさんとうさぎさんは二人ひと組になって杵を持ちぺったんぺったん。ぱんだ組さんときりん組さんは一人ずつぺったん！ぺったん！とつきます。仕上げはお父さん・お母さん・先生！！真っ白なホカホカのお餅がつき上がりましたお母さん達がお鏡餅にまとめて下さり、めでたしめでたし。おもちつきを楽しむことができました。まるめたり、たべたりすることはできませんでしたが、毎年サポートしていただいている「たまだけん」さんのおもちをお土産にもらって、みんなにここ！工夫を凝らしてのお餅つきでしたが、子ども達一人一人に素敵な思い出ができた一日でした。

お世話いただいた皆様ありがとうございました。



## どんぐり どんぐり

植物園のどんぐりの出来具合は？

きりんさん達は植物園のどんぐりの出来に合わせて、9日 植物園に出かけました。今年も「京都府立大学環境科学部森林科学科で研究をしておられる」どんぐり博士さん（卒業生のお母様）がきりん組のみんなのために来てくださいました。植物園を博士と一緒に歩きました。さまざまな種類のどんぐりを集めながら、博士からどんぐりについて沢山お話をうかがいました。集めたどんぐりを種類ごとに観察。一口にどんぐりといっても各々違うことに気がつき、博士からいろいろな視点からのお話も聞かせていただきました。幼稚園に帰ってからも あべまきにペイントしてコマを作ったり！作ったコマ同士対決をしたり、どちらが長く回っているかなど競争をしたり、どんぐり笛の鳴らしっこをしたり、拾ったどんぐりをピカピカに磨いたり、集めたどんぐりと図鑑を見比べてどんぐりの名前を見つけたり・・・お部屋は、どんぐり博士でいっぱいです。

どんぐり博士さん、研究などとてもお忙しいなかを子ども達のためにたくさんのことを教えていただきまして本当にありがとうございました。





そうけいてん 今年のテーマは うみ

~あそびにおいて うみのせかい~

ようこそ ぼくたちわたしたちの世界へ

造形展に向けて、今年度も夏のペインティングから秋の造形展までを一つの継続した活動の流れとして取り組みました。テーマが大きく、子ども達の思いはどんどんふくらみます。秋になってからも間際まで、大きなダンボール箱を探していただき運んでいただいたり、いろいろな素材の材料を集めていただいたり、保護者の皆様、地域の皆様のご協力をたくさん頂戴いたしました。おかげさまで豊富な材料を思いっきり使って、のびのびと表現活動を楽しむことが出来ました。誠に有り難うございました。厚くお礼申し上げます。

11月お餅つきが終わると、ホールにペインティングで様々な色に塗り分けられたダンボール箱や大きな紙や布などを運びこみました。子どもたちは大工さん、ペンキ屋さん、絵描きさん、に変身！話し合ったりアイデアを出しあったり力を合わせて取り組みました。海をテーマにイメージを広げて取り組みました。子ども達の様々な思いが日に日に形になっていきました。そして、たくさん遊べる楽しい空間がついに完成しました。輪投げもいいね。コロコロ転がす遊びもいいね！ワクワクしながら作りました。公開を前に出来栄を確かめながら遊び、ここはもっと飾ろう！ここはテープで補強しよう！などなどそれぞれの思いを込めて完成させました、

12月には、小さなお友達にも、小学生のお兄さんお姉さんにも楽しんでいただく予定です。きっと喜んでもらえることでしょう。たくさんの方々に楽しんでいただけますように。それぞれのイメージをふくらませて、力を合わせて作品を完成させていく喜びを味わった子ども達。 造形展会期が終わったあともしばらくは作品で楽しく遊びます。

まずは、大きなたこさんにごあいさつ♪

その先には海賊船や人魚姫も待ってるよ！

大きな宝箱もあけてみてね☆

何が入っているのかな？

A きりん組(年長)



大きくてカッコいいジンベイザメさんのトンネルを通して遊んでね！

沢山のお魚や海の生き物が皆をまっているよ！

さがしてみてね♪

C ばんだ組(年中)



カニさんのトンネルを  
すべり台へご案内！  
子ガニもみつけてね。  
いろんな足の不思議なタコさ  
んも待ってるよ♪上を見上げ  
るとワカメやお魚も！！



Nうさぎ組(年少)



カメの親子がいる洞窟の中  
入ってみよう！！  
貝からの楽器もあるんだよ♪  
見つけたら演奏してみてね。  
Kことり組(満3歳児)



### 中学生のお姉さんたちと！

7日～9日中学生がチャレンジ体験学習！  
それぞれ大変意欲的に活動していました。  
生徒さん達は、多くを学んでくれたこと  
でしょう。今後を大いに期待しています。



### 小学校一年生のお兄さんお姉さんとの交流

30日きりんさん達は紫明小学校へ行きました。正門までお兄さんとお姉さんがお出迎え、  
体育館へ。一年生のお兄さんお姉さん達手作りの秋のフェスティバルに参加させていただきました。  
手作りのゲームやお店や体験コーナーなど、さまざまなブースが体育館いっぱい  
に並びます。幼稚園の子ども達にもわかりやすくイラストを交えた看板や説明書き、シ  
ールを一つ一つ貼り、まわった箇所を確認しながら回る子ども達。一年生の工夫のおかげで  
無理なく負担なく参加できたキリンさんたち。最初はワクワクドキドキ緊張気味のキ  
リンさん達でしたが優しく説明してくれるお姉さん・元気に呼び込んでくれるお兄さん。小  
学生のみなさんのリードでニコニコ積極的に参加でき、どんどんシールが集まりました。  
最後に音楽に合わせて楽しくダンスを踊り、「今度は幼稚園に遊びに来てください」とお伝  
えしました。春にはそれぞれの小学校へ進学するきりんさん達。「優しくしてくれてありが  
とう！とっても楽しい会をありがとう！」一年生のお兄さんお姉さんとの交流の会を通し  
て、次のステップへの心づもりが少しずつでき、期待が膨らんだ子ども達でした。

